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惠特尔：打造“大道”国际学校
提供“一贯式”课程 严格采用双语教学 自由转校海外留学

“沉浸式”双语教学
位于纽约曼哈顿的第一所“大

道世界学校”! 月 "# 日正式开学，
吸引 $%&名新生入学，媒体称好莱
坞影星汤姆·克鲁斯之女苏瑞也在
其中。
学校采取小班授课，每班 "'人

左右。所有学生，包括刚进幼儿园的
小朋友，必须用双语学习功课，一门
是英语，另一门自选西班牙语或汉
语。此外，学校还鼓励高年级学生选
修第三门语言。
“学生们每天要在两个课堂上

课，半天用英语，半天用汉语或西班
牙语。”惠特尔强调说，“他们不是单
纯学习语言，而是用这门语言学习
知识。比如，他们得用汉语学数学和
科学。”此外，校园里所有指示文字
都使用英、西、中三种文字。
惠特尔认为，只有通过这种“沉

浸教育”，学生到毕业时才能真正熟
练掌握两门语言，而双语能力正是
国际化精英人才的核心优势之一。
“这是唯一一所孩子们要用半

天时间说汉语的学校。这似乎很重
要，如果他们想在 %#年后跟位于中
国的公司总部直接对话。”学生家长

博伊金·柯里说。
除了双语教学，“大道世界学

校”强调深入某一知识领域学习直
至精通的“专才”教育，而不是涵盖
多个科目基础知识的“通才”教育。
惠特尔希望学生在校期间能够尽早
发现各自喜爱的领域，并成为这一
领域的专才。
按计划，“大道”学校运营初期每

年将拿出 (##万美元设立奖学金，资
助 "#)来自低收入家庭的学生。

不像中学更像大学
为配合实施自己独特的教学理

念，惠特尔用两年时间在全美物色
师资，“我们非常幸运，有 &###名老
师来应聘”。学校现有近 %##名教职
员工，包括多位经验丰富的知名私
立中学前校长以及资深教育专家。
最难寻找的是优秀双语幼儿教

师，尤其是会说中文的老师。惠特尔
找到一名符合要求的老师主管中文
教学，此人在中文环境中长大，毕业
于斯坦福大学，有过在美国学校教
书的经历。经他推荐，学校又找到其
他一些双语老师。
除了师资配备，教学楼的设计

和布置也颇具匠心。学校坐落在曼

哈顿高线公园旁，站在 "#层高的教
学楼上可俯瞰公园全景。这栋楼之
前是仓库，惠特尔花 *###万美元改
造，再配以顶尖教育设备和技术，如
今是一栋容纳全部教室、运动场、实
验室、餐厅和休息区的综合大楼。
惠特尔坚持把每个教室设计为

中间开门，而不是传统的前后门，意
在“挑战师生等级关系”。
不同年级有各具特色的公共休

息区。小学的休息区空间不大，但有
一个舞台展示孩子们的创意手工作
品。高年级学生的休息区更大，上下
两层空间被分成许多独立小隔间，
里面摆放着真皮沙发和仿古书桌，
学生们可在此静心学习钻研。“到了
高年级，学生们只上半天课，其余半
天独立学习。这更像在大学里，而不
是中学。”惠特尔说。
此外，楼里没有图书馆，因为惠

特尔一心想打造一个“无纸”学校。
他说，在这个“人人都有 +!,-”的年
代，学生们随时拥有自己的“现代化
图书馆”。
更重要的是，惠尔特打算今后

"#年内，在全球共开办 %#所这样
的学校，教程设置相似，以方便学生
自由转校到海外留学。

学生家长充满期待
在过去 %#个月举办的多场宣

传活动中，“大道”共接待大约 *###

个家庭，收到 %*##份入学申请，最
终 $%& 个孩子通过成绩测试和面
试，成为新生。
专家指出，“大道”的招生人数远

高于那些首批招生难以过百的特许
学校或私立学校，反映出它的受欢迎
程度，也折射出美国学生和家长对优
秀私立学校的需求与日俱增。
数据显示，纽约市 &岁以下儿

童人数在过去 &年内增加 &%)，而
私立学校招生人数基本年年不变，
远不能满足需求。

金·卡顿一家从费城搬到曼哈
顿，她的 (个孩子中有 .个成为“大
道世界学校”新生，分别就读二年
级、五年级和六年级。“我们尝试申
请名校达尔顿，但那里早已满员。”
卡顿说。之后，她被“大道”全新的教
学理念打动，“我听说了那些奇妙的
事情，关于学校创办者、师资来自哪
里，以及教学楼和双语教育。我的孩
子们充满期待。”

管理咨询公司职员詹姆斯·温
在参加完一次校园接待日活动后，
决定把孩子送进“大道”。“我喜欢他
们冒险革新的尝试，他们为筹集资
金建校而四处奔波，他们做的许多
决策与我想象的不谋而合。我喜欢
他们做的决定。”
两个孩子的母亲莉莎·兰兹曼·

戈尔德则更欣赏“大道”在全球其他
大都市办学的构想。“假如我们搬到
另一个国家，发现邻居家孩子跟我
们孩子在同一所学校上学，而且是
这样一所汇聚优秀师资的学校，那
感觉肯定非常棒。”

成功与否尚待考验
也有一些家长不看好惠特尔的

改革创新，怀疑那些未经检验的教
学方法能否让孩子顺利考上大学。

“‘大道’学校的出现不容忽
视。”九年级学生家长埃娜·斯旺西
说，“但它会引发父母自然而然的焦
虑，因为子女教育是重大责任，孩子
的教育无法逆转，无法从头再来。”

牙医玛莎·阿里亚斯说：“我听
说‘大道’后的第一反应是：这是把
我女儿培养成双语孩子的良机。但
理智上，我清楚‘大道’是新事物，它
没有任何能证明自己的历史。”她用
概念车打比方：“你会喜欢它而买下
它，可如果它被召回，我该怎么办？”
面对这类质疑，惠特尔说，“大

道”的办学初衷原本就不局限于培
训孩子考大学。“家长不应该只盯着
美国的名牌大学。从概率上来说，孩
子毕业后直接进入哈佛的几率就好
比彩票中奖。”
教育界人士则更关注惠特尔如

何让学校盈利以实现扩建构想。美
国卡尔霍恩学校校长史蒂夫·纳尔
逊说：“就我所知，纽约市还没有哪
所学校能只依靠学费实现收支平
衡，不管它们能招多少学生。”
惠特尔回应说，“大道”今后将

持续扩招，纽约校园最多可接纳大
约 "*##名学生。每个学生每年学费
约 (万美元，略低于纽约其他顶尖
私立学校收费。再加上额外筹款，他
认为学校盈利不成问题。
教育投资家杰奎琳·雷塞说，创

办学校跟创办企业一样，成功与否
需时间证明。不同的是，办学风险更
高。“它最终会是一所好学校，但有
多好，还要取决于他们今后 "#年内
怎么做。” 张代蕾

如何培养一名国际化学生？美国教育企业家克里斯·惠特尔的答案是：让孩子
进入一所真正的国际学校。

抱着这一办学理念，惠特尔耗时5年在纽约创办特许学校“大道世界学校”，
网罗全美名校师资，向学生提供从幼儿园到高中的全部课程，且严格采用双语教
学。更重要的是，他打算今后10年内在全球共开办20所这样的学校，教程设置相
似，以方便学生自由转校到海外留学，成长为国际化人才。
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! ! ! ! 克里斯·惠
特尔出生于美国
田纳西州，现年
*&岁。大学毕业
后，他靠为杂志
专刊做广告创意
起家，从事广告业
%#余年。"!!%年，
他转投教育业，尝
试用办企业的方
式办学校，像对待
产品一样对待教
育。为此，他称自
己是“三分之一教
育家，三分之一改
革者，还有三分之
一投资银行家”。

他 是 美 国
“特许学校运动”
先驱之一，最初

在田纳西州推行“爱迪生学校”
计划，试图以私立学校的管理
方式办公立学校。按他设想，这
种“新一代学校”教学质量更
高、收费更低，既能惠及并吸引
低收入阶层学生，也能帮助投
资者盈利。“爱迪生学校”起初
得到一些学区和有钱人支持，
但还是以失败告终，退化为商
业化学校。

惠特尔说：“大道世界学
校”将是他“最后一搏”，他希望
借此推动美国教育改革，同时
实现自己挣钱的目标。

十年廿所“大道”
两年后开到北京
! ! ! !在 %##$ 年意欲创办国际
学校之初，惠特尔为学校起名
叫“众国院校”，以凸显他在全
世界各大都市开办连锁学校的
想法。但紧跟而至的全球金融
危机使他失去一位重要投资
者、一些商业伙伴和原先物色
好的一处校址。

%#"#年，他把学校更名为
“大道”，从两家公司成功筹集
到 $&##万美元，得以正式启动
办学。校名虽然改变，惠特尔的
雄心没有动摇。他希望在 "#年
内创办至少 %#所“大道世界学
校”，选址都在国际大都市：伦
敦、北京、圣保罗、孟买、新加
坡、阿布扎比……
惠特尔认为，出于对优质

教育的巨大需求，这 %#个城市
会欢迎“大道”。他不久前结束
在北京的考察返美，目前正研究
北京地图，打算在六环路附近选
址，于 %#"(年建起第二所“大道
世界学校”。
惠特尔下一步设想是 %#"&

年把“大道”开到巴西圣保罗，
%#"*年开到英国伦敦。这些学
校落成后，将采用同样的教学方
式和相似的课程设置，以方便学
生去国外的“大道”学校学习。
“我们把这理解为一所学

校的 %#座校园。”惠特尔说，
“我们鼓励每个学生都去国外
校园学习两年。从初中开始，学
生每年夏天到国外参加为期六
周的学习项目。高中生则要在
海外学习整个学期。不过，他们
要去的都是‘大道’的海外校
园，不存在功课脱节问题。”
目前就读纽约“大道”的新

生中，有 %#多个孩子来自印
度。“除了联合国学校之外，我
们是全纽约市生源最国际化的
私立学校。二年级 &#多个学生
来自 %.个国家。”

! 媒体称好莱坞影星汤姆#克鲁斯之

女苏瑞也将加入$大道% ! !"#$年 $%月 &日&惠特尔'右一(在尚未完工的学校工地


